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ВОДОСНАБЖЕНИЕ
Так, жители Новоленинского 

поселения Тимашевского райо-
на на днях высадили порядка ста 
саженцев клена, берез и сирени.

«Спасибо всем, кто пришел с 
семьями, чтобы посадить дере-
во и почтить память своего ге-
роя. Каждому из нас есть кого 
вспомнить, кого поблагодарить 
за мир, в котором мы живем се-
годня, - поддержал участников 
акции глава Тимашевского райо-
на Андрей Палий в своем аккаун-
те. - Уверен, что сажать деревья 
станет не просто акцией – а тра-
дицией многих поколений. И тог-
да эти деревья станут живым па-
мятником нашим родным и близ-
ким, приближавшим долгождан-

ную Победу.  Сюда можно будет 
прийти со своими детьми, вну-
ками, подойти к своему дереву 
и рассказать, кому оно посвяще-
но. Потому что каждое высажен-
ное здесь дерево – чья-то жизнь. 
Чей-то подвиг».

Акция «Сад памяти» ста-
нет одним из ключевых меро-
приятий Года Памяти и Славы, 
проводимых по всей России. 
Планируется, что с 18 марта по 22 
июня в 85 субъектах Российской 
Федерации будет выса же-
но 27 млн саженцев в память о 
каждом погибшем в Великой 
Отечественной войне. 

Т. Зотова

Глава администрации Краснодарского края, губернатор Вениамин Кондратьев 24 
марта провел незапланированную встречу с жителями станицы Передовой в рамках 
рабочей поездки в Отрадненский район.

Жители Передовой расска-
зали, что сети станичного водо-
провода были построены еще в 
1960-х годах. Вода в станицу по-
ступает по восьмикилометрово-
му водопроводу. Сети изношены 
на 70%. В результате регулярно 
происходят аварии и перебои с 
водоснабжением. Местные жи-
тели попросили губернатора по-
мочь в решении этой проблемы.

- Решать вопрос, конечно, 
нужно. Готовьте как можно ско-
рее проект реконструкции, — по-
ручил главе Отрадненского рай-
она губернатор.

Первый заместитель главы 
региона Андрей Алексеенко оз-
накомился с документами и от-
метил, что для проведения ра-
бот на водопроводе должно хва-
тить трех месяцев.

Также местные жители рас-
сказали о том, что в станице есть 
только один небольшой детский 
сад. Его посещают также дети 
из хутора Садового. Садик рас-
считан на 92 места, а ходят в не-
го 116 детей. Жители попросили 
помочь с возведением пристрой-
ки к садику.

Гл а в а  м у н и ц и п а л и т е т а 

Андрей Волненко пояснил, 
что предварительный проект 
уже есть, необходимо про-
вести экспертизу. Вениамин 
Кон д р ат ь ев пору чи л ви-
це-г убернаторам Андрею 
Алексеенко и Игорю Галасю 
проработать вопрос включе-
ния объектов в краевые про-
граммы. 

На Кубани на обновление 
трех водопроводов направят 
около 1,4 млрд рублей. В 2020 
году на обновление Троицкого, 
Таманского и Ейского группо-
вых водопроводов выделили 
деньги из краевого бюджета.

Эти водопроводы обе-
спечивают водой более 800 
тыс. жителей Геленджика, 
Крымска, Новороссийска и 
Ейска. На объекты ЖКХ ока-
зывается значительная на-
грузка, в курортный сезон чис-

ло потребителей возрастает бо-
лее чем в два раза. Из-за изно-
са сетей и постоянных аварий на-
чалась масштабная работа по их 
замене.

Новый участок Троицкого 
группового водопровода плани-
ровали ввести в эксплуатацию в 
марте. Однако из-за ситуации, 
связанной с коронавирусной ин-
фекцией, проведение работ ре-
шили отложить до мая.

Пресс-служба
администрации 

Краснодарского края

С начала года сотрудники Лабинского филиала компании «Россети Кубань» выяви-
ли 30 нарушителей правил пользования электроэнергией. На них составлены акты о 
безучетном потреблении электроэнергии на сумму свыше четырех миллионов рублей. 
На сегодняшний день нарушители возместили энергопредприятию 190 тысяч рублей 
ущерба.

В ходе рейдовых мероприя-
тий энергетики выявили свыше 
30 фактов несанкционированно-
го потребления электрической 
энергии, оформили 26 актов на 
безучетное потребление элек-
троэнергии и четыре – на бездо-
говорное. В общей сложности не-
добросовестные потребители по-
хитили более миллиона киловатт 
часов, на сумму более четырех 
миллионов рублей. Нарушителям 
предстоит возместить причинен-

ный ущерб. В случае непогаше-
ния задолженности в установ-
ленные сроки, с неплательщика-
ми будет проводиться претензи-
онно-исковая работа по взыска-
нию задолженности в судебном 
порядке с возложением на вино-
вных лиц судебных расходов.

– Нарушение правил пользо-
вания электрической энергией, 
бездоговорное или безучетное 
потребление влекут граждан-
ско-правовые последствия – ад-

министративную, а в случае при-
чинения вреда в крупных разме-
рах – уголовную ответственность, 
– отметил директор Лабинского 
филиала «Россети Кубань» Юрий 
Каверзнев. – Кроме того, несанк-
ционированное вмешательство в 
работу электросетевого обору-
дования может привести к нару-
шению электроснабжения целых 
населенных пунктов и социально 
значимых объектов. Это создает 
угрозу для жизни и здоровья не 
только самих расхитителей, но и 
окружающих людей.

Напомним, с 2019 года уже-
сточилось наказание за повтор-
ное незаконное подключение к 
электросетям. Физические лица 
обязаны будут выплатить штраф 
от 15 до 30 тысяч рублей, а долж-
ностных лиц могут отстранить 
от деятельности на срок от двух 
до трех лет, а также наложить 
штраф от 80 до 200 тысяч рублей. 
Юридические лица обяжут запла-
тить от 200 до 300 тысяч рублей. В 
случае причинения крупного вре-
да не исключена и уголовная от-
ветственность.

Е. Щербина

САД ПАМЯТИСАД ПАМЯТИ
В крае стартовала Всероссийская акция «Сад памяти». 

Акция приурочена к 75-летию Победы в Великой Отече-
ственной войне. Она проходит на Кубани  с 18 по 31 марта. 
«Сады памяти» появятся во всех городах и станицах края.

75 ЛЕТ

ЖИЛИЩНАЯ ПОЛИТИКА

- Речь идет о перилах, дверных 
ручках, кнопках домофонов и лиф-
тов и прочих местах, где часто про-
исходит соприкосновение поверх-
ности с кожным покровом, - пояс-
нил директор по производству 
и эксплуатации ГУК-Краснодар 
Анатолий Александров. - Эти ме-
ры мы предпринимаем для ми-
нимизации распространения ви-
русов. Все остальные убираемые 
площади будут мыться в обычном 
режиме.

Причем, такая уборка прово-
дится вне зависимости от жела-
ния собственников жилья, так как 
от этого зависит здоровье граж-
дан. Несмотря на то, что после это-
го некоторое время может оста-
ваться специфический запах, пока 
краснодарцы относятся к дополни-
тельной обработке с пониманием. 

Изменения коснулись и со-
браний собственников жилья. На 
время действия постановления - 
до 1 мая - официальные встречи 
групп жителей для решения важ-
ных вопросов проводиться также 

не будут - до получения особых 
распоряжений.

Дополнительные меры для 
профилактики заболеваемости 
приняли и непосредственно в 
головном и прочих помещениях 
управляющей компании, где ве-
дется прием граждан. Жителям 
Краснодара рекомендовано на-
правлять свои обращения в ГУК-
Краснодар по возможности дис-
танционно, без личного посеще-
ния. 

У самих сотрудников управ-
ляющей компании каждый день 
по два раза замеряют темпера-
туру. По указанию генерального 
директора Людмилы Головченко 
работники, у которых отмечает-
ся превышение допустимых по-
казателей, сразу отправляются 
на больничный. 

В ГУК-Краснодар отмечают, 
что все эти меры направлены на 
сохранение здоровья сотрудни-
ков управляющей компании и жи-
телей домов, поэтому просят го-
рожан отнестись к данным мерам 
с пониманием.

Е. Егоров

МЕРЫ ЗАЩИТЫМЕРЫ ЗАЩИТЫ
На Кубани действует постановление губернатора № 

129 «О введении режима повышенной готовности и ме-
рах по предотвращению распространения новой корона-
вирусной инфекции (2019-nCoV)». В связи с этим в самой 
крупной управляющей компании края принято решение 
о дополнительной обработке мест общего пользования 
дезинфицирующими средствами.

ЭНЕРГИЯ
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в 7-м микрорайоне, на улице 
Сахарова установлены контей-
неры для раздельного сбора 
коммунальных отходов: для пла-
стика, стекла, бумаги и металла. 
Для каждого вида мусора пред-
усмотрены отдельные боксы. 
Все контейнеры и бункер снаб-
жены яркими информационны-
ми табличками. Сотрудники АО 
«Крайжилкомресурс» побывали 
там и сделали фото. Делимся со 
всеми!

Всего в этом году в крае пла-
нируется закупить, порядка, 4,6 
тысяч подобных контейнеров. 
Раздельный сбор мусора позво-
лит уменьшить объемы захора-
ниваемых ТКО и увеличить про-
цент вторичных ресурсов, воз-
вращенных в хозяйственный обо-
рот.

Напомним, регион поэтапно 
переходит на новую систему об-
ращения с ТКО. В крае предстоит 
реконструировать мусорные по-
лигоны, также в планах – строи-
тельство перерабатывающих за-
водов. 

Мы очень надеемся на то, что 
администрации других муници-
пальных образований в ближай-
шее время последуют примеру 
администрации Кореновска. И 
тогда на Белореченский полигон 
для размещения будет поступать 
значительно меньше ТКО.

Сох раните мир чистым! 
Начните с себя!

КАК КУБАНЬ МОЖЕТ СТАТЬ ЧИЩЕ, С ЧЕГО НАЧАТЬ?КАК КУБАНЬ МОЖЕТ СТАТЬ ЧИЩЕ, С ЧЕГО НАЧАТЬ?

МУСОРНАЯ РЕФОРМАМУСОРНАЯ РЕФОРМА

ЭТО ИНТЕРЕСНО ВСЕМЭТО ИНТЕРЕСНО ВСЕМ

Кубань готовится к мусорной реформе. Сейчас на ее территории действует 12 лицен-
зированных площадок. В ближайшее время начнется строительство второй очереди 
Белореченского полигона. В идеале, по подсчетам специалистов, в регионе нужно еще 
7 новых мусороперерабатывающих комплексов.

Губернатор Краснодарского 
края В. Кондратьев подчеркива-
ет, что рекультивация свалок – 
работа достаточно затратная и 
по времени, и по деньгам.

– Без поддержки федераль-
ного центра нам будет сложнее 
провести ее в максимально сжа-
тые сроки. В следующем году 
мы планируем войти в програм-
му «Чистая страна», – добавил 
Вениамин Кондратьев.

На подготовку проектно-
сметной документации для лик-
видации старых полигонов бу-
дет направлено 200 млн рублей. 
Это позволит решить вопросы, 
прежде всего, со старыми и про-
блемными свалками в регионе - 
в Белореченске, Крымске, Анапе 
и Горячем Ключе.

Мусорная реформа должна 
навести порядок в работе пред-
приятий, которые вывозят отхо-
ды, на полигонах, а, в перспекти-
ве, создать условия для перера-
ботки. «Для этого каждый житель 
Кубани должен поменять созна-
ние и начинать сортировать от-
ходы», -  уверены в министерстве 
ТЭК и ЖКХ края. 

«В конечном итоге мы долж-
ны прийти к полностью эколо-
гически чистому производству. 
Чем меньше мы будем захора-
нивать отходов, тем больше их 
будет уходить на повторную пе-
реработку и тем, естественно, 
среда наша будет доставаться 

последующим поколениям бо-
лее чистой», - сообщил замести-
тель министра ТЭК и ЖКХ края 
Александр Трембицкий.

Специальные контейнеры, 
обозначенные цветом под каж-
дый вид ТКО, уже начали устанав-
ливать в пяти городах и районах 
Кубани. Площадки оборудовали 
в Краснодаре, Новороссийске, 
Те м р ю кс ко м,  Сл а вя н с ко м, 
Тимашевском, Кореновском рай-
онах.

Для каждого вида отходов 
предназначен контейнер опре-
деленного цвета. Зеленый отве-
ден под бумагу, желтый под пла-
стик, в синий собирается стекло, 
в черный – пищевые отходы. Для 
удобства жителей на площадках 
есть подробная инструкция по 
сортировке отходов.

– С 1 июля площадки для раз-
дельного сбора мусора появятся 
во всех городах и районах края. 
Таким образом мы формируем у 
людей привычку сортировать му-
сор. Первый шаг – установка кон-
тейнеров. Это часть большой си-
стемной работы, которая начина-
ется на Кубани в рамках внедре-
ния новой системы обращения с 
твердыми коммунальными отхо-
дами, – отметил министр ТЭК и 
ЖКХ края Евгений Зименко.

В Кореновске местная ад-
министрация уже приступила 
к реализации программы раз-
дельного сбора мусора. Здесь, 

Вирус COVID-19 шагает по 
планете. По этому поводу и нам 
задают вопросы:

Сколько времени коронавирус 
живет в мусоре, в биологических 
элементах мусора?

Может ли он транспортиро-
ваться в мусоровозах по краю и 
передаваться таким образом на-
селению?

Насколько опасна, с точ-
ки зрения вируса, площадка по 
перевалке мусора в Сочи, куда 
предварительно свозится мусор?

Мы адресовали эти вопросы 
нашему экологу Галкиной В. Г. И 
получили от нее ответ:

- Я не могу дать точных ком-
ментариев по взаимодействию 
коронавируса и мусора, так 
как вирус COVID-19 до конца не 
изучен учёными всего мира. 
Некоторые нюансы поведения и 
свойств неизвестной инфекции 
до сих пор представляют для уче-
ных и медиков загадку, и ведут-
ся долгие споры на тему «сколько 
живет вирус вне человека».

По поступившей информа-
ции от РИА-Новости, новый ко-
ронавирус держится на боль-
шинстве поверхностей около 
72 часов. Исследователи срав-

нили, как вызвавший пандемию 
вирус SARS-CoV-2 и его пред-
шественник SARS-CoV-1 рас-
пространяются в разных усло-
виях. Выяснилось, что оба виру-
са действуют примерно одина-
ково. Они лучше сохраняют жиз-
неспособность на пластике и не-
ржавеющей стали, чем, напри-
мер, на меди и картоне.

Также отмечается, что в воз-
духе возбудители заболевания 

НОВЫЙ ФИЛИАЛНОВЫЙ ФИЛИАЛ

В этом выпуске мы говорим о мусорной реформе: 
вспомним что было раньше, расскажем о том, что дела-
ется сейчас и чего ждать в будущем.

Как многие помнят, раньше 
для свалки мусора в Туапсинском 
районе на протяжении десяти-
летий использовался полигон, 
расположенный в ущелье мы-
са Кадош. Он ежегодно горел, 
источал зловония и находился 
при этом в опасной близости от 
жилых домов. На свалке неод-
нократно фиксировали превы-
шение предельно допустимых 
норм тех или иных токсичных ве-
ществ. Тоже самое можно ска-
зать и о стихийно образовавшей-
ся свалке в поселке Лермонтово, 
которая ежегодно горела, и по-
селок накрывало едким дымом. 
Люди жаловались в различные 
инстанции, но проблема так и 
оставалась.

С этого года стихийному и 
бесконтрольному свалу и за-
хоронению мусора пришел ко-
нец. С января в Туапсинском 

районе начал работать реги-
ональный оператор - фили-
ал АО «Крайжилкомресурс» 
«Туапсинский», который стал от-
ветственным за обращение с 
твердыми коммунальными отхо-
дами.

Теперь весь собранный му-
сор вывозят на сортировку и 
размещают на удаленном ме-
сте за хоронения от ходов в 
Белореченском районе. Свалки 
на м. Кадош и в п. Лермонтово – 
закрыты!

Несмотря на то, что рассто-
яние перевоза мусора вырос-
ло почти в пять раз, стоимость 
сбора и вывоза твердых комму-
нальных отходов для населения 
выросла ненамного, в среднем, 
на 10-20 руб., примерно, со 160 
руб. - до 178 рублей в зависимо-
сти от населенного пункта. В та-
риф заложено 59 руб. - за сорти-
ровку мусора. Мера эта времен-
ная. Она будет действовать, по-
ка мы сами не научимся собирать 
мусор раздельно и раскладывать 
его в разные контейнеры, что так-
же предусмотрено в недалёком 

будущем.
Изменения 

коснулись пред-
принимателей 
и юридических 
лиц , которые 
обязаны иметь 
договор на вы-
воз ТКО. Если 
такового не бу-
дет, то предпри-
нимателей ждёт 
штраф до 50 000 
руб. и возмож-
на приостанов-
ка деятельно-
сти до трёх ме-
сяцев.

Если срав-
нивать Россию 
с о  с т р а н а -
ми Европы, то 

больше половины отходов раз-
ных классов в Европе отправля-
ют на переработку, у нас же, пока, 
этот показатель весьма скром-
ный — 5-10%.

Удаленные места захороне-
ния отходов, в народе именуе-
мые «мусорными полигонами» 
— это самый неэффективный, 
экологически грязный, но в то же 
время доступный способ захоро-
нения отходов.

Мусорная реформа призвана 
если не превратить в одно мгно-
вение все полигоны в высоко-
технологичные заводы по пере-
работке вторсырья, то, по край-
ней мере, положить конец диким 
свалкам и научить общество пра-
вильно сортировать и утилизиро-
вать мусор, что несомненно по-
ложительно скажется на эколо-
гии, а значит и на здоровье на-
ших граждан.

П л а н ы  у  р е г и о н а л ь -
н о г о  о п е р а т о р а  ф и л и а -
ла АО «Крайжилкомресурс» 
«Туапсинский» на этот год боль-
шие:

• заключить договоры со все-
ми индивидуальными предпри-
нимателями, юридическими ли-
цами и гражданами Туапсинского 
района;

• обеспечить своевремен-
ные и качественные сбор и вывоз 
твердых коммунальных отходов;

• минимизировать негатив-
ные обращения представителей 
юридических лиц и граждан по 
вопросам обращения с тверды-
ми коммунальными отходами;

• совместно с администра-
циями населенных пунк тов 
Туапсинского района проводить 
встречи с гражданами и разъяс-
нять им особенности проведения 
мусорной реформы.

Мы открыты для конструктив-
ных диалогов и уверены в том, 
что вместе с вами можем сделать 
наши города, поселки, села, ста-
ницы аккуратными, лишенными 
мусора и цветущими.

держатся до трех часов. Таким 
образом, это подтверждает, что 
коронавирусом можно заразить-
ся воздушно-капельным путем, 
заключили специалисты.

Лаборатория Новосибирского 
Государственного научного цен-
тра вирусологии и биотехноло-
гии «Вектор» показала изобра-
жения коронавируса (COVID-19) 
под микроскопом.

Берегите себя и близких!

Кубань готовится к мусорной реформе. Сейчас на ее территории действует 12 лицен-
зированных площадок. В ближайшее время начнется строительство второй очереди 
Белореченского полигона. В идеале, по подсчетам специалистов, в регионе нужно еще 
7 новых мусороперерабатывающих комплексов.
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ется на полигон, расположенный 
по другую сторону от сортиро-
вочного цеха. Полигон тоже но-
вый, а потому видно, что его дно 
и стены чем-то выстланы. 

«Это суперпрочная мембра-
на, она не позволяет мусору со-
прикасаться с землей», - объяс-
няет гендиректор. И этот поли-
гон не будет нуждаться ни в сбо-
ре инфильтата, ни в дегазации. 
Раз на нем нет органических от-
ходов, то и нечему пахнуть, течь, 
выделять газ и гореть.

Мусоросортировочный ком-
плекс «Сплендер» рассчитан на 
переработку 130 тысяч тонн му-
сора в год. В идеале он должен 
производить 30% продаваемого 
вторсырья, 40% грунта и только 
30% никому не нужного мусора. 

После проведенных экскур-

сий активисты оценили масшта-
бы, познакомились с современ-
ными технологиями, из первых 
уст узнали о том, что может быть 
позитивного и экономически вы-
годного в процессах размеще-
ния, переработки ТКО. Увидели 
ошибки и узнали, как можно ми-
нимизировать негативную со-
ставляющую, как обойти узкие 
места и, как говорится, «где со-
ломку подложить».

Теперь, перед группой ак-
тивистов стоит задача: доне-
сти местному населению важ-
ность и масштабность предсто-
ящих перемен, которые прои-
зойдут в ближайшее время на 
Белореченском полигоне. 

Разворот подготовила
Э. Радченко

КАК КУБАНЬ МОЖЕТ СТАТЬ ЧИЩЕ, С ЧЕГО НАЧАТЬ?КАК КУБАНЬ МОЖЕТ СТАТЬ ЧИЩЕ, С ЧЕГО НАЧАТЬ?
Группа активистов, которая наблюдает за улучшением ситуации на Белореченском 

полигоне, в середине марта отправилась в Москву, чтобы на практике увидеть то, что в 
перспективе будет организовано в Белореченском районе. Расписание было достаточно 
плотное, но они успели всё посмотреть и оценить.

Первая остановка была 
на предприятии ООО «Грунт 
Эко», расположенном в дерев-
не Чулково (Раменский город-
ской округ). В 2017 году, в год 
экологии, компания ООО «Грунт 
Эко» запустила в России первый 
комплекс по переработке орга-
нических отходов методом ком-
постирования в климатических 
камерах. 

Компостирование с исполь-
зованием мембраны Gore Cover 
является одним из самых без-
опасных способов утилизации 
пищевых отходов в мире. Более 
чем 120 заводов по всему миру 
доказали свою эффективность в 
этой сфере.

GORE Cover является при-
знанным лидером в области 
компостирования во всем мире. 
Мембрана обеспечивает управ-
ление технологическим процес-
сом для получения стабильного 
высококачественного компоста 
и эффективного контроля запа-
хов и выбросов.

Следующая остановка - в г. 
Зарайске с посещением ком-
плекса по переработке от-
ходов (КПО) «Экоград». Это 
- современнейшее предприя-
тие, оборудованное по послед-
нему слову техники: оптически-
ми и магнитными сепаратора-
ми, системами 
прессования и 
упаковки, паке-
торазрывателя-
ми, способны-
ми выделять до 
19 фракций раз-
личных перера-
батываемых от-
х о д о в ,  а  т а к-
же системами 
очистки филь-
трата, делаю-
щими предприя-
тие безопасным 
для окружающей 
среды.

З а р а й с к и й 
комплекс по пе-
реработке отходов «Экоград» 
- одно из первых современных 
предприятий в России, имеющих 
на вооружении самые передовые 
технологии по сортировке и пе-
реработке твердых коммуналь-
ных отходов.

Один из модулей позволяет 
компостировать органические 
отходы, что снижает количество 
захораниваемых отходов и дает 
товарный продукт - технический 

компост, который полностью 
обезврежен и может использо-
ваться для рекультивации и об-
сыпки полигонов ТБО, ТКО, ис-
пользоваться для выращивания 
цветов, деревьев.

Знакомство с уникальны-
ми технологиями переработки 
отходов прошло в Серебряных 
Прудах. Современные мощно-
сти не требуют зданий в пять эта-
жей и площадей в десятки гекта-
ров. Вот и в Серебряных Прудах 
на небольшой территории в пять 
гектаров уместились не только 
сам комплекс со всеми своими 
составляющими, но и площадка 
с фонтаном - должны же работ-
ники в течение дня видеть что-то 
приятное.

Всех въезжающих на му-
соросортировочный комплекс 
«Сплендер» встречают видеока-
меры. «Комплекс начал работать 
летом 2018 года, - рассказывает 
гендиректор Олег Безлихотнов. - 
И за все это время не было ни од-
ной попытки разгрузиться здесь 
незаконно». Еще бы! Даже под 
контролем видеокамер внутрь 
попасть непросто. Нужно предъ-
явить электронный талон - ими с 
недавних пор оснащены все ле-
гальные мусороперевозчики об-
ласти. После того как грузовик 
встает на весы, диспетчер «про-

бивает» талон - и в региональное 
министерство ЖКХ летит элек-
тронный отчет: приехала такая-
то машина, привезла столько-то 
мусора.

Прежде всего отходы посту-
пают в бункер, где воздушный 
сепаратор разрывает мусорные 
пакеты и отправляет их содержи-
мое на ленту, просеивающую ор-
ганические отходы. Она состоит 
из ячеек определенного разме-

ра, куда очистки и огрызки про-
валиваются, а бутылки и банки 
уже нет. Вся органика таким об-
разом уходит в отдельный отсек. 
А оставшийся мусор движется по 
ленте дальше - сначала под маг-
нит, который выбирает из общей 
массы весь металл, а затем на 
ручную сортировку.

В идеале каждый комплекс 
должен производить 30% прода-
ваемого вторсырья, 40% грунта и 
30% мусора.

Здесь на конвейере сто-
ят женщины и руками отделяют 
стекло от пластика и картона. 
Руки в перчатках, на лицах - ма-
ски. Хотя резкого запаха на тер-
ритории комплекса нет, пахнет 
как от обычного мусорного ве-
дра, и то только в зоне разгрузки. 

«На сортировке у нас по-
сменно работают четыре бри-
гады, в каждой - 13 человек. 
Смена длится 11 часов, график 
два - через два», - рассказывает 
гендиректор предприятия Олег 
Безлихотнов. 

«Условия нормальные, на ра-
боту - с работы возят, - подели-
лась потом одна из сортиров-
щиц. - Конечно, разбирать мусор 

- не самое приятное занятие, но 
другой работы в нашем поселке 
все равно нет». Сортировщицам 
станет чуточку легче, когда раз-
дельный сбор мусора войдет в 
привычку у каждого жителя об-
ласти - тогда по крайней мере 
они будут работать с более чи-
стым вторсырьем.

Отсортированные друг от 
друга картон, пластик, стекло и 
металл отправляются под пресс, 
откуда выходят аккуратные тюки 
вторсырья - уже на продажу. 

«Тонна пластиковых буты-
лок стоит 35 тысяч, алюминие-
вых банок - 60 тысяч, картона - 
8 тысяч рублей», - перечисляет 
Безлихотнов. Разбирают свои 
же подмосковные производи-
тели. Проблем с его реализаци-
ей нет и, уверен гендиректор, не 
будет. Только предприятий, бе-
рущих в переработку пластик, в 
Подмосковье 13. 

Органические отходы тем 
временем попадают в цех компо-
стирования. Он представляет со-
бой 16 ванн, в каждую из которых 
помещается 270 тонн органики. 

«Мы накрываем ее воздухо-
непроницаемой мембраной и на-
чинаем принудительно подавать 
внутрь кислород», - рассказыва-
ет главный инженер предприя-

тия Александр 
Басов. Через 44 
дня получает-
ся великолеп-
ный тех ниче-
ский компост. 
Правда, и ис-
пользовать его 
можно лишь в 
технических це-
лях. Например, 
для пересыпки 
мусора на по-
лигоне. Почему 
нельзя приме-
нять для благо-
устройства или, 
скажем, выра-
щивания огур-

цов? 
«Но ведь люди вместе с пи-

щевыми отходами бросают в му-
сорное ведро батарейки, перего-
ревшие галогеновые лампы, упа-
ковки от химических средств. Мы 
просто не можем дать гарантии, 
что этот технический грунт на 
100% чист», - объясняет Басов. 
Опять все упирается в раздель-
ный сбор!

Технический грунт отправля-

ЭКО грунт

ЭКО грунт как есть

ЭКО грунт до переработки ЭКО грунт после переработки

ПОЗНАВАТЕЛЬНАЯ ПОЕЗДКАПОЗНАВАТЕЛЬНАЯ ПОЕЗДКА
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ЖИЛИЩНЫЙ
ВЕСТНИкЖИЛИЩНЫЙ
ВЕСТНИк

ЗАСЛУЖЕННЫЕ НАГРАДЫЗАСЛУЖЕННЫЕ НАГРАДЫ

МЕНЯЮТ ЛИФТЫМЕНЯЮТ ЛИФТЫ

КАПРЕМОНТ

СТИЛЬ РАБОТЫСТИЛЬ РАБОТЫ

Выслушав посетительниц, 
Денис Владиславович тотчас  
направил на объект специали-
стов, которые оказали помощь 
жильцам дома в восстановлении 
внутридомовой канализации. 
Проблема жильцов была решена.

Такой стиль в работе заме-
стителя начальника РЭУ «Ейский 
групповой водопровод» ГУП КК 
«Кубаньводкомплекс» импони-
рует и посетителям, и подчинен-
ным. Пришедшие на прием жи-
тели города, настроенные порой 
довольно агрессивно, встретив 
доброжелательный прием, как 
говорится, сбавляют обороты и 
нередко высказывают предложе-
ния, что, по их мнению, надо сде-
лать, чтобы исправить ситуацию.

П о с л е  ш к о л ы  Д е н и с 
Квитовский закончил Ейский 
техникум механизации и полу-
чил профессию младшего ин-
женера-механика.  Два года от-
служил в сухопутных войсках 
Вооруженных Сил России. В на-
чале 2000-х годов пришел на ра-
боту в «Ейский групповой водо-
провод», где был назначен ме-
хаником гаража, потом - заве-
дующим гаражом, главным ме-
хаником. Параллельно с ра-
ботой заочно учился в Азово-
Черноморской академии.

За годы работы хорошо из-
учил все разводящие водопро-
водные и канализационные се-
ти города Ейска. А хозяйство это 
немалое: 313 километров во-
допроводных сетей, 89 – кана-

лизационных сетей, 20 
канализационных на-
сосных станций и пять 
станций подкачки, уча-
сток очистки канализа-
ционных стоков. Все это 
хозяйство за годы име-
ет большой процент из-
носа. И сегодня все это 
работает, можно сказать 
на, пределе возможно-
стей.

При участии Дениса 
Квитовского была раз-
работана производ-
ственная программа по 

ремонту и реконструкции сетей 
водоснабжения и канализации 
на 2020-22 годы. Мероприятия 
этой программы выполняются 
в соответствии с намеченными 
сроками. Специалисты готовят 
заявки на материалы по выпол-
нению ремонтных работ, которые 
предстоит выполнить в ближай-
шее время.

С февраля 2019 года Денис 
Квитовский работает в долж-
ности заместителя начальни-
ка ремонтно-эксплуатацион-
ного управления «Ейский груп-
повой водопровод» Г УП КК 
«Кубаньводкомплекс». Именно с 
этого времени предприятие взя-
ло в аренду сети водоснабжения 
и водоотведения города Ейска. 

«Период становления раз-
водящих сетей успешно пре-
о д о л е н ,  -  г о в о р и т  Д е н и с 
Владиславович. -  Мы пришли к 
нормальной плановой работе. С 
17 января наше хозяйство увели-
чилось: с этой даты мы обслужи-
ваем еще и водопроводные се-
ти Александровского сельско-
го поселения. Для этого, есте-
ственно, понадобятся дополни-
тельные материальные ресур-
сы.  Готовим документы на при-
обретение техники для выпол-
нения аварийно-ремонтных ра-
бот. И делаем все от нас завися-
щее, чтобы наши абоненты не ис-
пытывали нехватку чистой питье-
вой воды».

А. Митасова

СО ШКОЛЬНОЙ СКАМЬИСО ШКОЛЬНОЙ СКАМЬИ
Специалисты ГКУ КК «Агентство ТЭК» с февраля по март 2020г. провели открытые уроки 

на тему: «Экология и Энергосбережение» в школах 6-ти муниципальных образований 
Краснодарского края. Участниками занятий стали учащиеся 5-6 классов, было задей-
ствовано 479 школьников.

13 марта во всех структурных подразделениях ГУП КК «Кубаньводкомплекс» тради-
ционно прошли торжественные мероприятия в честь профессионального праздника 
Дня работников жилищно-коммунального хозяйства, который отмечается в третье вос-
кресенье марта. 

Первый заместитель дирек-
тора Игорь Яшнов от имени ди-
ректора Александра Лазарева 
тепло и сердечно поздравил ра-
ботников ремонтно-эксплуата-
ционного управления «Ейский 
групповой водопровод» ГУП КК 
«Кубаньводкомплекс» с профес-
сиональным праздником, отме-
тив при этом, что коллектив РЭУ 
справляется с поставленными 
перед ним задачами по обеспе-
чению жителей нескольких рай-
онов северной зоны края чистой 
питьевой водой. Начальник РЭУ 
«Ейский групповой водопровод» 
Алексей Галась поблагодарил 
всех сотрудников за добросо-
вестный труд и рассказал о тех 
задачах, которые предстоит ре-
шать коллективу в предстоящий 
летний сезон.

Поздравляя коллектив РЭУ 
«Таманский групповой водопро-
вод» ГУП КК «Кубанводкомплекс» 

с профессиона льным 
праздником, заместитель 
директора по экономике 
и финансам Александра 
Олехова подчеркнула, на-
сколько нужна и важна 
их служба для  жителей 
Таманского полуострова и 
как она обширна. Сегодня 
предприятие подает воду 
в 28 населенных пунктов 
Таманского полуостро-
ва, многие из которых на-

ходятся на побережье Черного и 
Азовского морей. Протяженность 
водопроводных сетей составля-
ет более 780 км. Начальник РЭУ 
«Таманский групповой водопро-
вод» Андрей Горячкин поздравил 
с праздником и выразил благо-
дарность за достигнутые успе-
хи и кропотливый ежедневный 
труд, а также непростую рабо-
ту, которая проводится в рамках 
национального проек-
та «Повышение про-
изводительности тру-
да и поддержка заня-
тости». 

От имени руковод-
ства предприятия РЭУ 
«Троицкий групповой 
водопровод» ГУП КК 
«Кубаньводкомплекс» 
поздравил началь-
ник РЭУ Вла димир 
Поливара. Он подчер-
кнул, что за прошед-

ший год «ТГВ» провел большую 
работу для обеспечения беспе-
ребойной подачи воды. Многие 
технические мероприятия бы-
ли проведены впервые за дол-
гое время. Технологическая схе-
ма некоторых сооружений была 
приведена в соответствие с про-
ектом или качественно улучшена. 
В целом технологическое состо-
яние предприятия устойчивое и 
продолжает улучшаться.

 В этом году краевыми на-
градами от министерства ТЭК и 
ЖКХ Краснодарского края были 
отмечены 21 работник предпри-
ятия, 48 специалистов награж-
дены почетной грамотой ГУП КК 
«Кубаньводкомплекс». Еще двад-
цать сотрудников получили к про-
фессиональному празднику на-
грады от муниципалитетов.

А. Попова

В Ейском районе началась замена лифтового обору-
дования, выработавшего свой эксплуатационный срок, 
в двух многоквартирных домах по адресам: ул. Первомай-
ская, д. 195, ул. Ясенская, д. 2/1.

ДАТА

Что нужно сделать, чтобы 
культура энергосбережения 
стала повседневной нормой? 
Насколько маленькие граждане 
Кубани сегодня сами стремятся 
экономить энергоресурсы? И по-
чему важно быть грамотным по-
требителем энергии? На такие 
злободневные вопросы искали 
и получали ответы школьники в 
ходе мероприятий, проведенных 
Агентством ТЭК. Ребята узнали 
о роли энергии в жизни совре-
менного человека, традицион-
ных и альтернативных способах 
ее выработки, познакомились с 
основами энергосбережения. В 
доступной форме им объясни-
ли, почему нужно разумно рас-
ходовать природные ресурсы. 
Ученики активно участвовали в 
викторинах, отгадывали загад-
ки, закрепляя знания об энергос-
бережении. Завершались уроки 
вручением школьникам памяток 
«Будь Бережливым».

Открытые уроки по экологии 
и энергосбережению, по мнению 
педагогов общеобразователь-
ных учреждений, действитель-
но необходимы и интересны де-
тям, они дают возможность до-
нести до детского сознания ос-
новы рационального использо-
вания энергоресурсов, а так-
же информацию о воздействии 
на окружающую среду выбро-
сов работающих теплоэлектро-
станций, крупных заводов и т.д.

Также в 2020 году ГКУ КК 
«А ген тс т во ТЭ К» з ап л ани-
ров ано пос етить спортив-
но-оздоровительные лагеря 
Краснодарского края и детские 
санатории Черноморского по-
бережья с открытыми урока-

ми «Энергосберегай! На кани-
кулах» в рамках участия в ор-
ганизации и проведении соци-
альной компании в поддерж-
ку Всероссийского Фестиваля 
энергосбережения и экологии 
#Вместе Ярче.

П р и м е ч а т е л ь н о ,  ч т о 
Всероссийск ий Фестива ль 
энергосбережения и экологии 
#Вместе Ярче в текущем году 
отмечает свой первый пятилет-
ний юбилей. ГКУ КК «Агентство 
ТЭК» также в пятый раз совмест-
но с министерством ТЭК и ЖКХ 
Краснодарского края примет ак-
тивное участие в его подготовке 
и проведении, которое состоит-
ся осенью в городе Краснодаре. 
Фестиваль ориентирован пре-
жде всего на подрастающее 
поколение и молодежь с це-
лью формирования в их созна-
нии энергосберегающего обра-
за жизни.   

Согласно недавнему опросу 
Всероссийского центра изуче-
ния общественного мнения, тща-
тельно следят за расходом энер-
горесурсов только 57% россиян.  
Причем для большинства граж-
дан мотивацией является ма-
териальная сторона и лишь не-
многие ответили, что экономят 
энергоресурсы потому, что их 
так «воспитали». 

«Прививать культуру сбере-
жения энергии и бережного от-
ношения к окружающей среде 
необходимо с детства. При пра-
вильном использовании природ-
ных ресурсов создаются воз-
можности для обеспечения по-
требностей в них не только на-
стоящего, но и будущих поколе-
ний людей», – отмечает директор 
ГКУ КК «Агентство ТЭК» Денис 
Левченко.

Р. Пепоян

Замена лифтового обо-
рудования проходит в рам-
ках краткосрочного плана на 
2020 год программы капиталь-
ного ремонта в городе Ейске 
Краснодарского края. Всего 
будет заменено 5 лифтов на 
сумму более 10,4 млн. рублей. 
Подрядная организация заме-
нит все узлы и механизмы лиф-
та, оборудование сменят на 
новое, соответствующее тре-
бованиям технического ре-
гламента таможенного союза 
«Безопасность лифтов», кото-
рый предусматривает замену 
всех отслуживших срок работы 
лифтов на новые, отвечающие 
его требованиям. 

Новые лифты соответству-
ют стандартам безопасности и 
комфорта. Они энергоэффек-
тивны, оснащены современной 
системой безопасности, кноп-
кой связи с диспетчером, све-
товой индикацией местонахож-
дения и направления движения.

За прошлые годы (2017-2019 
г.) уже заменено 18 лифтов в 8 
МКД на сумму 31,5 млн. рублей.

Напомним, что минималь-
ный взнос на капитальный ре-
монт в крае составляет 5,32 ру-
блей. Ремонт в многоквартир-
ных домах проходит только за 
счет взносов, накопленных соб-
ственниками многоквартирных 
домов за весь период начисле-
ния, в сроки, установленные ре-
гиональной программой. 

Н. Воробьёва

В один из рабочих дней на прием к заместителю на-
чальника ремонтно-эксплуатационного управления «Ей-
ский групповой водопровод» ГУП КК «Кубаньводкомплекс» 
Денису Квитовскому пришли три женщины. Вопрос у них 
был один: из расположенного поблизости канализаци-
онного колодца стоки по каким-то причинам поступают в 
дом. Вследствие чего в квартирах стоит неприятный запах.

КАДРЫ

ЭНЕРГОСБЕРЕЖЕНИЕ


